ehrenamtlich · engagiert · verbindlich

Freundeskreise für Suchtkrankenhilfe Landesverband Württemberg e.V. Hindenburgstr. 19 a · 89150 Laichingen Tel.: 07333 3778 · Fax: 07333 21626

info@freundeskreise-sucht-wuerttemberg.de www.freundeskreise-sucht-wuerttemberg.de

www.freundeskreis-finden.de



Pressespiegel

Schwäbische Zeitung 18.3.2021



Alkohol und andere Drogen können Menschen in die Isolation treiben.

"Auch die Suchtselbsthife ist systemrelevant"

Geschäftsführer des Vereins Freundeskreise für Suchtkrankenhilfe warnt vor Isloation

vant gelten Menschen, die beispielsgen arbeiten, bei der Polizei oder der Feuerwehr. Dass aber auch die ehrenamtliche Arbeit in der Suchtdarauf weist Rainer Breuninger hin. gerte Ausgangserlaubnis bestehe. Er ist Geschäftsführer des Vereins fe vom Landesverband Württem-

Württemberg sind weiterhin mög-Hilfesystems. Die Ausnahmen zur den Griff zu bekommen, sind neben atmen: "Ein Treffen von Selbsthilfe-

LAICHINGEN (sz) - Als systemrele- denn es geht um soziale Fürsorge." Ausdrücklich betont er nach Paraweise in medizinischen Einrichtungraph 10 Absatz 3 der Coronaverordnung das Recht der Mitglieder auf "Teilnahme an sonstigen nicht der Unterhaltung dienenden Veranstalselbsthilfe von großer Relevanz ist, tungen", wonach auch eine verlän-

Breuninger sorgt sich besonders Freundeskreise für Suchtkrankenhil- um die erhöhte Rückfallgefahr für Betroffene, die wenige soziale Kontakte haben. Die Menschen leiden vor al-Breuninger sagt: "Die Gruppen- lem dann unter häuslicher Isolation, treffen der Freundeskreise für Sucht- wenn der Entzug noch nicht lange zukrankenhilfe vom Landesverband rück liegt. "Die Anfangsphase eines abstinenten Lebens verlangt Kraft lich." Denn Suchtselbsthilfe gelte als und Disziplin. Um die Abhängigkeitsunverzichtbarer Teil des sozialen erkrankung und den "Saufdruck" in Ausgangsbeschränkung lassen Breu- einem regelmäßigen Tagesablauf soninger beim zweiten Lockdown auf- ziale Kontakte von besonderer Wichtigkeit. Wenn dieser schützende Fakgruppen ist unter Einhaltung der Hy- tor wegfällt, ist die Rückfallgefährgiene-Vorgaben weiter möglich, dung hoch", sagt Breuninger.

"Die Regelmäßigkeit unserer Tref- chingen. Lothar Schilpp vom Freunfen und der Zusammenhalt der Grup- deskreis Beilstein ergänzt: "Es gab pengemeinschaft sind fester Bestand- beim ersten Lockdown einige, bei deteil unseres Lebens", berichtet Elmar nen die schlechten Gedanken an den Tschiesche vom Freundeskreis Lai- Stoff wieder hochkamen." Ursel Bis-

Die Freundeskreise für Suchtkrankenhilfe

Suchtkrankenhilfe Landesverband Württemberg besteht aus insgesamt 96 Freundeskreisen. Rund 400 ehrenamtliche Mitarbeiter engagieren sich in 170 Gesprächsgruppen für über 2700 Gruppenteilnehmerinnen und -teilnehmer. Ihr gemeinsames Ziel ist eine zufriedene und suchtmittelfreie Lebensgestaltung. Grundlage und Motivation der Arbeit ist die christliche Nächs tenliehe

Der Verein der Freundeskreise für Im Verbund der Suchtkrankenhilfe übernehmen die Freundeskreise die wichtige Aufgabe der Nachsorge für suchtkranke Menschen sowie deren Angehörige und stabilisieren so die Behandlungserfolge von Suchtberatungsstellen und Fachkliniken.

Weitere Informationen unter www.freundeskreise-suchtwuerttemberg.de oder per Telefon in der Geschäftsstelle des Landesverbandes unter der Nummer 07333 / 3778.

richtet: "Da kommen tatsächlich Leute an ihre Grenzen, die schon jahre lang trocken sind und überlegen, wieder zur Flasche zu greifen."

Austausch und Beziehung zu anderen Gruppenmitgliedern sei deswegen wichtig, "Isolation macht vielen Menschen zu schaffen und kann auch bei Menschen ohne Alkoholprobleme Depressionen verursachen", sagt Breuninger und weist darauf hin, dass sich Hilfe suchende Menschen über die Homepage nützliche Informationen holen oder sich telefonisch an die Freundeskreisleiter wenden können.

Alkoholkonsum zählt zu den größten Gesundheitsrisiken. 42 000 bis 45 000 Menschen werden allein im Ländle deswegen jährlich stationär behandelt. Die Suchtselbsthilfe bietet außer bei Alkohol auch Unterstützung bei anderen Substanzen und Verhaltenssüchten.